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超微纳米气泡、缓释微生物、流体模
拟仿真……当这些词汇出现在大屏幕上
时，现场上百双眼睛齐刷刷地聚焦在宁波
筑鸿纳米科技有限公司的宣讲人赵博士
身上，看他如何演绎在降耗节能25%的基
础上，还能将污水处理效率提升超30%的。

日前，在宁波市生态环境局、慈溪市
人民政府主办的“甬有碧水——水治理技
术对接会”上，15家来自宁波的涉水优秀
技术企业轮番上台，向台下的工业企业

“秀”出来自不同领域的技术运用成果。
据悉，这是宁波市生态环境局首次举办治
水专项技术对接会，助力双方企业治水

“相亲”。

排放达标了，还想再升级
“我们企业每天有二三十吨钣金废水

产生，对水处理技术升级很关注。”韩电集
团行政部负责人张海龙早早来到会场，认
真地收集和浏览起涉水技术企业的资料，
打算带回去再和技术部门进一步研究。

韩电集团是慈溪一家大型电器生产
企业，下属有洗衣机、冰箱等多家分公
司。张海龙说，近年来集团发展迅猛，几
乎每年都会新建1家分公司。“现在我们依
托的水处理系统，可以满足达标排放条
件。听说这次有很多新技术，特意过来学
习，希望能取到真经，把我们的水处理技
术再进一步优化提升。”

对接会现场，慈溪和周边不少工业企
业都来了。“这些排污企业急需一些水处
理方面的技术支持，如废水治理技术、治
理产品等，希望能对接到过硬的技术、优
惠的价格、更优的方案。”宁波市环境保护
产业协会秘书长余诚告诉记者，对接会
上，不少企业找到了“意中人”，已在开展
进一步接洽。

鼓励更多企业投身治水
全市首场对接会，缘何落户慈溪？数

据显示，慈溪市水资源先天条件不足，人
均水资源量仅为495立方米，是浙江省的
三分之一、全国的四分之一，历来为资源
型缺水和水质型缺水地区。

市生态环境局慈溪分局党组书记、局长
戚岳才表示，慈溪是长三角城市群中新兴的
经济大市，工业企业众多。但当地生态环境
底子弱、基础差，特别是水环境质量。

“问题在水里，根子在岸上。”戚岳才
说，对接会上的技术交流企业都有很多好
的经验和做法，这既是生态环境工作的互
相交流，也是为慈溪传经送宝。

市生态环境局一级调研员、市五水共
治办总顾问刘增凯表示，市委市政府决定
开展“甬有碧水”攻坚行动，要让清流碧水
成为现代化滨海大都市的靓丽风景。我
市首次举办治水专项技术对接会，就是希
望通过开展“助企纾困·精准服务”等一系
列活动，打破治理技术间的信息壁垒，实
现本地治水主体间的精准技术对接。“治
理技术没有止境，我们将结合本次技术对
接效果，后期及时吸纳更多的技术领先企
业投身全市治水工作中来。”

记者 滕华 通讯员 陈晓众 王璐

绿化带里“挤”了20多辆私家车
“满载”的垃圾桶未及时清理……

这些小区
有点脏有点乱

“社区是我家，文明
靠大家。”记者连日来走
访发现，一些社区仍存
在垃圾乱堆放、随意晾
晒衣物、车辆乱停放等
问题。这些问题在老旧
小区较为常见，炎炎夏
日，若不能及时得到解
决，不仅可能带来卫生、
安全隐患，还给居民生
活带来不便。

记者途经北仑灵峰路时，正好
看到灵峰公寓的围栏上拉起一根晾
衣绳，悬挂着几件单衣。仔细一看，
该小区里随意晾晒的衣物还不少，
路灯杆、空调室外机、围栏都成了拉
绳的好去处。

记者走进小区，发现道路并不
宽敞，停车有些紧张。记者绕到14
幢后面时，发现道路突然“宽敞”了

起来。原来，许多私家车竟然都开
到绿化带里去了。

记者绕行了一圈，发现这一情
况十分普遍，粗粗一数，有 20 多
辆。有些只开上去一半，有些则完
全开了上去。此外，许多电动自行
车、自行车也同样停到了绿化带里。

在14幢4单元旁边，绿化带里
有一堆小山包一样的垃圾，用编织

袋装着。从包装来看，似乎已放了
好几天。有些绿化带的边上竖着隔
离桩，但这似乎并不影响将车开上
去。

“天气热了，停到绿化带里一是
有树荫，车不会被暴晒；二是小区车
位确实紧张，绿化带也不成样子，大
家没觉得有什么不妥。”一名居民对
记者说。

镇海银桂小区部分区域正在改
造施工。记者刚走进银桂小区，就
发现距离门卫室不远的垃圾房旁，
垃圾桶盖已经挂上了锁，地上有两
个装满了玻璃瓶的塑料袋。

“里面已经装满了，塞不进去
了。”见记者拍照，保安大爷走了过

来。他掀开了垃圾桶盖，记者才发
现并未上锁，里面满满当当塞满了
瓶子，看起来都是酱油瓶、醋瓶等玻
璃瓶，有好几十个。

“这是开餐馆的把用完的瓶子
都扔过来了？”“不是的，是小区居民
扔的，一大早就装满了，不知道谁拿

来的。”保安大爷说，垃圾桶装满了，
再有垃圾来就没地方放，又没有人
清运走，只能这样暂时摆放着了。

记者在小区里转了一圈，发现
趁着天气晴好，拉绳晾晒的居民特
别多，有些居民甚至将被子、床单晒
到了大树上、绿化带里。

镇海银桂小区 数十只玻璃瓶占满垃圾桶未清运

在海曙尹江岸社区尹江支路
10弄 16号旁，记者发现小区一角
堆放着建筑垃圾，看起来像是被敲
掉的墙砖，有的用编织袋装着，有
的已经撒落在地。旁边还有一个黑
色的垃圾桶，盖子敞开着，散发出
一股异味。

记者往四处看了看，围墙和路
灯杆之间拉起了一根长绳，晾晒着

七八件衣服。再往前走，石板小路
上方也搁着一根挂满衣服的长竿。
晾晒衣服的居民很多，可很多地方
根本不是公共晾晒区域。

在一处垃圾房，一个黑色垃圾
桶没有做到分类投放，泡沫箱和装
着菜叶、汤汁的塑料袋等杂放在一
起。天气炎热，敞开的垃圾桶里发
出一股异味。再往前走没多远，发

现6个垃圾桶摆放在路口，其中4个
盖着、2个敞开着。

在垃圾桶旁的角落里，室外消
火栓、坐便器、混凝土块、编织袋、木
板等杂物堆放在一起，看起来十分
杂乱。在“空中”，数米高的摄像头
支架上竟然挂了一个用来晾晒的筛
子……此外，该社区里堆放的生活、
建筑垃圾还有好几处。

海曙尹江岸社区 垃圾堆“多点开花”，有的散发出异味

在鄞州演武花园文景街98弄
旁，一个用绿色帆布遮盖起来的物
件十分扎眼。记者走近一看，才发
现绿布下面罩着的都是垃圾桶，看
起来有近10个。旁边还有两个垃
圾桶没有被罩住，却用胶带封住了
盖子，无法揭开。

当然，更“壮观”的，是路沿上放
着的20多个塑料袋、泡沫盒、快餐

盒……一名居民向记者解释这一情
况：“可能是已经过了分类投放的时
间，垃圾桶都收起来了，大家就只能
随便放了。”

这样随地摆放，不是有违分类投
放垃圾的初衷吗？居民罗阿姨说：

“一些居民还是习惯于‘想扔就扔’。”
她觉得，垃圾分类督导员很负责任，
过了集中投放时间点就不让投放了，

但居民的老习惯还没有纠正过来。
不远处的98弄25号楼下，是一

片绿地。有三辆自行车停在绿地
里，其中一辆是公共自行车。不远
处的居民楼底下，一辆紧挨着配电
箱的清运车装得满满的，几乎被纸
盒、塑料箱、饮料瓶等“覆盖”。另一
边，10余个垃圾袋也随意地堆在楼
底下。 记者 马涛 文/摄

鄞州演武花园垃圾桶旁放着 20
多个垃圾袋。

镇海银桂小区装满玻璃瓶的垃
圾桶未及时清运。

北仑灵峰公寓 20多辆私家车“挤”进绿化带

鄞州演武花园 路边放着20多个塑料袋、泡沫盒、快餐盒

■聚焦碧水——生态环境在行动

涉水优秀技术企业台上“走秀”
工业企业台下“抛绣球”

市生态环境局首次举办
治水专项技术对接会

海曙尹江岸社区这样的垃圾堆
随处可见。


